

Au centre des controverses



Neuengamme en mai 1995. Détail. Foto: unbekannt. (ANg)

Pendant longtemps, l'histoire du camp de concentration de Neuengamme sembla être à peu près tombée dans l'oubli. C'est dans les années 1970 que s'amorça, en Allemagne fédérale, un processus de réflexion sur le passé nazi. À Hambourg, des associations de jeunes et des syndicats commencèrent à s'intéresser au site de l'ancien camp de concentration.

Dans les années 1980, Neuengamme était au centre de nombreuses discussions. Les protestations et l'engagement opiniâtre de nombreuses personnes ont abouti, 60 ans après la fin de la guerre, à l'intégration de l'ancien camp des détenus dans le site commémoratif.